

**COLAS**

NOUVELLE-CALÉDONIE

**GTNC**

LA NEWSLETTER SEMESTRIELLE DES ÉTUDIANTS

SOLID NEWS

BONJOUR! À TOUTES ET À TOUS •

C'est avec grand plaisir que nous relançons notre brochure semestrielle dédiée aux étudiants.

À travers ces quelques pages, nous souhaitons vous faire partager notre univers, nos valeurs, nos métiers et les opportunités qui s'offrent à vous au sein de notre entité.

Nous espérons que cela vous donnera un aperçu de notre activité au quotidien et surtout, que ça vous plaira !

Bonne lecture !

Gilles GUILLIER

REPÈRES**55 000**
collaborateurs dans le monde**260 collaborateurs**
en Nouvelle-Calédonie**70 chantiers**
annuels sur
le caillou**N°2
AVRIL
2018**

Le Groupe en Nouvelle-Calédonie

Le Groupe COLAS, implanté en Nouvelle-Calédonie depuis 1979, est un acteur historique du BTP sur le territoire.

Créé en 1929 et filiale du groupe BOUYGUES, le groupe COLAS est présent dans une cinquantaine de pays autour du monde. Ses 55 000 collaborateurs œuvrent chaque jour à la construction et à l'entretien de superstructures, d'infrastructures de transport et d'aménagements urbains. Cela comporte l'activité « Route » bien entendu, mais également ses activités de « Spécialités » : le ferroviaire, l'étanchéité, la sécurité et la signalisation routière ainsi que les réseaux.

Fort de ses deux filiales calédoniennes, COLAS NC et GTNC, le groupe est aujourd'hui présent sur l'ensemble de l'île et totalement intégré au tissu économique local. Que ce soit au travers d'opérations de bâtiment avec des projets immobiliers complexes, de travaux routiers structurants ou de commercialisation de produits industriels innovants, les équipes de COLAS NC et GTNC accompagnent chaque jour le développement et l'amélioration des constructions et infrastructures calédoniennes.

“ Par ses réalisations et ses innovations, Colas répond aux enjeux de mobilité, d'urbanisation et d'environnement. ”

À L'INTERNATIONAL

FLOWELL

COLAS

Innovation : Flowell redessine l'espace circulé en temps réel



Aujourd'hui en phase d'expérimentation, Flowell s'inscrit dans une démarche partenariale avec les acteurs publics et privés qui souhaitent œuvrer avec Colas à la construction d'une réponse efficiente aux enjeux de mobilité de demain.

Après Wattway, la route solaire, le Groupe COLAS a dévoilé en novembre dernier une nouvelle innovation. À l'heure où l'on repense la mobilité urbaine sous l'angle du multimodal et de la flexibilité, Flowell propose d'optimiser l'espace urbain, la fluidité du trafic, la sécurité et la cohabitation des différents types de transport. Comment ? En proposant une solution de signalisation routière dynamique, évolutive et modulable. Flowell est une signalisation lumineuse, pilotée de manière dynamique pour organiser en temps réel l'espace public. Les dalles collées sur la chaussée, résistantes au trafic et adhérentes, sont composées de LEDs encapsulées, qui sont raccordées à un réseau électrique et commandées à distance. Livraison le jour, stationnement la nuit, dépose-minute éphémère... la collectivité peut décider d'adapter l'espace public selon les besoins.

SUR LE CAILLOU

Construction du collège d'Apogoti



De juin 2016 à février 2018, GTNC a participé à la construction du collège d'Apogoti 600 à Dumbéa-sur-Mer. Mandataire du groupement d'entreprises, elle a coordonné le suivi du chantier pour l'ensemble des travaux jusqu'à la réception. Ses équipes ont plus particulièrement réalisé tout le gros œuvre de la construction, appuyées par trois grues. Les co-traitants ont ensuite effectué les travaux de second œuvre et assuré les finitions. L'objectif de la rentrée en février 2018 a été tenu ! Réfectoire, CDI, infrastructures sportives : rien ne manquait à l'établissement scolaire pour accueillir ses premiers élèves de 6^e et 5^e !



SALONS ET FORUMS

Nous serons présents au 7^e Forum de l'Emploi, les 20 et 21 avril 2018 à la Maison des artisans de Nouville. Nous avons également participé au 1^{er} forum Entreprise / Étudiant le 8 novembre dernier. Venez nous rencontrer ! (entrée libre et gratuite)

INFO+

Maître d'ouvrage : Province Sud
Maître d'œuvre : Secal

Quelques chiffres :

600 élèves

26 salles de classes

4 800 m² de bâtiment



Le bâtiment, situé à Dumbéa-sur-Mer, s'inscrit dans une démarche bioclimatique et environnementale.



THE STAGIAIRE

Chaque année, le groupe COLAS organise les Golden Roads, un festival de courts-métrages... réalisés par ses stagiaires et alternants ! qui mieux qu'un étudiant peut offrir un regard neuf et créatif sur son expérience chez COLAS ? À la clé pour les vainqueurs : des places pour des festivals de films européens !
Modalités : www.thestagiairecolas-lefilm.fr



▶ **Conducteur de travaux bâtiment**

Rencontre avec
Jean-Charles Christmann
chez GTNC

Jean-Charles, 25 ans, a intégré le groupe COLAS durant son stage de fin d'études. 2 ans et 3 territoires plus tard, il revient sur son parcours et évoque son métier et ses aspirations professionnelles.

▶ **Jean-Charles, peux-tu commencer par nous présenter ton cursus étudiant ?**

« Oui bien sûr : après mon bac S, j'ai passé une année en DUT Mesures physiques car je ne me sentais pas encore prêt à me lancer. Puis j'ai intégré la prépa PTSI, Physique Technologie Sciences de l'Ingénieur. Au sein de la filière communément appelée « maths sup – maths spé », c'était la classe préparatoire qui me correspondait le mieux. Également plus accessible, elle permet pourtant de rejoindre les grandes écoles, si on arrive à s'y démarquer. J'ai ensuite intégré les Arts et Métiers à Bordeaux pour un cursus de 3 ans. J'ai eu l'opportunité de réaliser ma troisième année à l'université Heriot Watt à Edimbourg, en master *Structural & foundation engineering*. »

▶ **Est-ce via ton stage de fin d'études que tu as intégré le groupe COLAS ?**

« Tout à fait, j'ai réalisé mon dernier stage chez GTOI, la filiale COLAS dans l'Océan indien, en 2015. J'ai passé 5 mois sur un chantier de gros œuvre de bâtiments industriels à la Réunion. Au terme du stage, on m'a proposé un emploi et une intégration itinérante. J'ai donc participé à un chantier de logements sociaux à la Réunion puis à la construction de bureaux à Mayotte. J'ai rejoint GTNC, la filiale bâtiment calédonienne, en septembre dernier. »

▶ **Parle-nous de ton métier : quel est le rôle du Conducteur de travaux en bâtiment ?**

« C'est un métier très complet. Il s'agit de préparer une construction en étudiant les différentes solutions de réalisation et en intégrant les contraintes financières, les risques, la complexité technique mais également la faisabilité sur le territoire. Puis, une fois les travaux commencés, il faut fédérer l'équipe chantier autour du projet, assurer l'organisation, le respect des plannings et le bon déroulement général du chantier jusqu'à sa livraison. Malgré la pression, les responsabilités et la disponibilité qu'il exige, c'est un métier qui apporte la réelle satisfaction de voir se construire le fruit d'un travail collectif. »

▶ **Qu'est-ce qui t'a motivé à choisir ce métier ?**

« Avec le bâtiment, les projets se concrétisent et avancent rapidement, le Conducteur de travaux tient les rênes du chantier dans sa globalité et fait de la véritable gestion de projet. En plus, ce métier me permet de voyager... »

▶ **Comment te projettes-tu professionnellement dans les 5 prochaines années ?**

« J'aimerais pouvoir suivre un chantier du début à la fin, ce qui implique de me poser au moins 2 ans sur le territoire. Pour la suite, je ne sais pas encore mais je me vois bien continuer à travailler à l'international. »

▶ **As-tu un conseil pour les étudiants qui nous lisent ?**

« Il faut vous informer relativement tôt sur ce qui correspond à vos souhaits. En faisant l'effort de vous interroger et de vous renseigner, vous éviterez de vous laisser guider par les attentes de vos parents, par les disciplines dans lesquelles vous avez des facilités ou tout simplement par la vision idéalisée d'une profession. »



Jean-Charles Christmann lors d'une rencontre avec le président de la Province Sud, Philippe Michel, à l'occasion de l'ouverture du nouveau collège d'Apogoti. Le collège livré, il travaille désormais à la préparation des chantiers du Multiplex et de la Cité universitaire à Koutio.



« L'enseignement des grandes écoles forme essentiellement à réfléchir, assimiler vite et s'adapter rapidement... Il ne prépare pas à un métier en particulier, mais dessine plutôt un profil d'ingénieur. La spécialisation se fait en fin de cursus et la professionnalisation s'acquiert lors des stages. »



COMME UN PRO

10 CONSEILS POUR... PRÉPARER TON CV

01 Présente ton positionnement de fonction en titre

Dès la prise en main de ton CV, le recruteur adapte sa lecture à ton profil. Il est ainsi à même d'évaluer tes compétences et tes expériences par rapport aux besoins de l'entreprise ou au poste à pouvoir.

02 Place tes qualités professionnelles et ton savoir-faire en premières lignes

Tu as deux options : tu peux citer sous forme de listes les compétences dans lesquelles tu excelles et tes qualités humaines et professionnelles ou te présenter par une biographie de quelques lignes qui met en évidence tes points forts.

03 Inscris le meilleur de ta formation initiale et continue

Ne remonte pas jusqu'à la maternelle, seuls les derniers diplômes obtenus sont pertinents. Si tu as bénéficié d'une formation continue dans le cadre de ton expérience en entreprise, tu peux la mentionner également.

04 Organise tes expériences professionnelles

Les expériences énoncées dans ton CV doivent être en lien avec le poste visé ou l'entreprise dans laquelle tu postules. Par exemple, si tu candidates à un poste de Commercial, ton expérience de serveur n'a pas d'intérêt.

05 Donne des précisions

Des chiffres, des lieux, des périmètres de responsabilité... les recruteurs y sont très attachés. Par exemple, pour un Ingénieur bâtiment, il est recommandé de préciser l'opération, le montant du marché et la superficie du projet confié. Pour un Cadre des ressources humaines, il faudra mentionner le secteur d'activité et le nombre de collaborateurs.

06 Ne néglige pas tes centres d'intérêt

Certains pourraient considérer cette information insignifiante... et bien non ! Les indications que tu énumères dans la rubrique des centres d'intérêt permettent au recruteur d'avoir un aperçu de tes traits de caractère, de ta personnalité.

EN 2017, vous étiez...

**26 étudiants
chez COLAS NC - GTNC**

Vous êtes venus d'établissements calédoniens et métropolitains et avez réalisé des stages divers et variés, allant du stage de découverte jusqu'au stage de fin d'études.

Quelques exemples de missions :

- > Dépenses énergétiques de l'entreprise et mise en place de panneaux photovoltaïques (étudiant ENSAM).
- > Mise en place de la TGC (étudiant Kedge Business School).
- > Suivi des phasages et planification du projet Néobus (étudiant ESTP)

**LES STAGIAIRES
SONT LES
BIENVENUS
CHEZ COLAS**

07 Mise sur la clarté

Un CV doit tenir sur 1 page (2 pages maximum). La présentation doit être lisible et aérée. Il faut donc être concis tout en restant suffisamment clair et précis.

08 Peaufine le graphisme

De plus en plus de sites sont dédiés à la mise en forme des CV car la présentation est effectivement importante. Tu peux par exemple utiliser des graphiques ou pictogrammes pour illustrer des données : c'est pertinent et facilement compréhensible pour le lecteur.

09 N'oublie pas les indications utiles

Il est important de mentionner que tu es titulaire du permis, que tu es mobile...

10 Si c'est ta première expérience, ne panique pas !

Que ce soit pour un stage ou un job d'été, le CV est fortement recommandé. Si tu n'as pas d'expérience... valorise-toi ! N'hésite pas à indiquer les missions qui t'ont été confiées dans le cadre d'activités bénévoles ou d'un job d'été par exemple.

CONTACTS

COLAS NC :
recrutement@colasnc.nc

GTNC :
recrutement@gtnc.nc

ou rendez-vous directement
dans nos locaux :
16 avenue de la Baie de Koutio
à Ducos, Nouméa.